



El Tesoro vende dólares y dispara un doble riesgo



Se lanzó una nueva edición de "Poné Pausa": el concurso que invita a estudiantes a crear cortos con impacto social en La Costa



"Somos Parte": un taller sobre turismo para toda la comunidad



Septiembre con Memoria en el Partido de La Costa



“Somos Parte”: un taller sobre turismo para toda la comunidad

La Municipalidad de La Costa invita a participar de “Somos Parte”, un taller sobre nuestra principal actividad económica: el turismo, pensado como un espacio de encuentro, aprendizaje y desarrollo para toda la comunidad.

Se trata de una jornada dinámica en la que se brindarán herramientas útiles que permitirán a los participantes potenciar sus vínculos con el turismo durante todo el año.

En cada encuentro se abordarán temas clave como:

- * La actividad turística en nuestro municipio y su impacto en la economía local.
- * Herramientas laborales para mejorar la búsqueda de empleo.
- * Cómo armar un currículum claro y atractivo.
- * Estrategias para la atención al cliente, fundamentales en el ámbito del turismo.

La actividad se desarrolla en los centros comunitarios y espacios locales, para garantizar que todos los vecinos tengan la posibilidad de acercarse y participar.

Fechas y sedes de los encuentros:

- Mar de Ajó Norte – Viernes 5 de septiembre | 14.00 hs
- Comunitario El Tala– Viernes 12 de septiembre | 14.00 hs
- Eva Perón– Viernes 19 de septiembre | 14.00 hs
- Centro de Jubilados Mar del Tuyú– Viernes 26 de septiembre | 16.00 hs
- Nueva Atlantis – Viernes 3 de octubre | 14.00 hs

“Somos Parte” es más que un taller: es una oportunidad para aprender, compartir y construir juntos el futuro turístico de La Costa.

“Somos Parte”

TALLER DE TURISMO COMUNITARIO
PARA EL DESARROLLO LOCAL

Un espacio para compartir experiencias,
herramientas y oportunidades para fortalecer
el turismo todo el año.



Puntos de encuentro

- » San Clemente: Centro Comunitario El Tala (Av. Talas del Tuyú y 76)
- » Santa Teresita: Centro Comunitario Parque Golf (Calle 124 y 103)
- » Mar del Tuyú: Centro de Jubilados “La Amistad” (Calle 4 e/ 72 y 73)
- » Mar de Ajó: Centro Comunitario Norte (Sarmiento y Santiago del Estero) / Centro Comunitario Eva Perón (Crámer y Pueyrredón)
- » Nueva Atlantis: Centro Comunitario (Roldán y Olmos)



INSCRIPCIONES Y CONSULTAS

En tu Centro Comunitario o Centro de Atención al Turista
☎ (2246) 556182 / ✉ turismolacosta@gmail.com
📷 @turismolacosta

Liga de fútbol de La Costa: Social Mar de Ajó alcanzó a El Gran Porvenir en la punta

El domingo pasado se disputó la cuarta fecha del Torneo Clausura «Copa Sanitarios de La Costa». Con el triunfo del Social Mar de Ajó y el empate de El Gran Porvenir, ahora ambos equipos comparten la punta en la Primera División del fútbol costero.

El equipo marajense se impuso por 3 a 0 a Social Mar del Tuyú, mientras que el conjunto de San Clemente del Tuyú igualó con Social Santa Teresita (1-1). Los líderes llegaron a 10 unidades en la tabla de posiciones, aunque Social Mar de Ajó tiene mejor diferencia de gol (+8 frente a +6 de El Gran Porvenir).

El resto de los resultados fueron los siguientes:

- Núcleo F.C. 1 vs. Popular Lavalle 1
- Cosme Argerich 3 vs. CADU 1
- All Boys 0 vs. Social Las Toninas 0
- Las Quintas 2 vs. Defensores de Villa Clelia 2
- Fomento San Bernardo 1 vs. CAJU 1

Tabla de posiciones

- 1- Social Mar de Ajó (10 puntos)
- 2- El Gran Porvenir (10 puntos)
- 3- Cosme Argerich (8 puntos)
- 4- Las Quintas (8 puntos)
- 5- Fomento San Bernardo (7 puntos)
- 6- Social Santa Teresita (6 puntos)
- 7- CAJU (5 puntos)
- 8- All Boys (4 puntos)
- 9- Defensores de Villa Clelia (4 puntos)
- 10- CADU (4 puntos)
- 11- Social Mar del Tuyú (3 puntos)
- 12- Popular Lavalle (2 puntos)
- 13- Núcleo F.C. (2 puntos)



14- Social Las Toninas (1 punto)

Durante el fin de semana también se jugaron los encuentros de la cuarta a la octava división. Con los últimos resultados, los líderes actuales son Cosme Argerich (4º); Defensores de Villa Clelia y Fomento San Bernardo (5º); CADU (6º); CADU (7º) y Social Las Toninas (8º). Asimismo el fútbol infantil tuvo su cuarta fecha, con partidos de la novena, la pre novena y la décima división.

Segunda fecha del fútbol femenino

Por la segunda fecha del Torneo Clausura del fútbol femenino, CADU venció por 4 a 0 a Núcleo F.C., mientras que Social Mar de Ajó superó a Social Santa Teresita (3-1).

De esta manera, ambos lideran las posiciones con 4 puntos, seguidos por Cosme Argerich (que tiene un partido menos) y Núcleo F.C. con 1 unidad.

Cosme Argerich derrotó por 1 a 0 a Social Las Toninas en la final de la Copa 45º Aniversario del fútbol senior, quedándose con el título. 2 de Julio y Puerto Futsal, finalistas en el futsal

En el futsal mayor costero se llevaron a cabo las semifinales de la Copa 45º Aniversario. Por la Zona A consiguieron los triunfos el club 2 de Julio (frente a CAJU) y Puerto Futsal (ante El Gran Porvenir), logrando la clasificación a la final.



Atlántica Video Cable S. A.



TV
Digital HD



Internet Banda Ancha



Packs de TV+Internet

Casa Central: Santa Teresita | (02246) 420-282 / 430-809 / 430-810 / 420-500

General Conesa
(02245) 49-2135

General Lavalle
(02252) 49-1313

Las Toninas
(02246) 43-1064

Mar del Tuyú
(02257) 15 580454

Costa del Este
(02246) 43-5420

www.avcsa.com.ar

info@avcdigital.com.ar

atlanticavideocable

Otra grave acusación de corrupción contra el Gobierno por sobreprecios en el PAMI



TIEMPOARGENTINO. El organismo centralizó la compra de insumos oftalmológicos y la decisión redundó en sobreprecios de hasta siete veces el valor que pagaban los profesionales de manera particular. La licitación supera los \$80 mil millones por doce meses.

La Asociación de Trabajadores del Estado (ATE) emitió un comunicado a través de su secretario general en el que da cuenta de una grave maniobra fraudulenta de parte de las autoridades del gobierno, alimentando las sospechas de corrupción. La denuncia se suma al escándalo por presuntos pedidos de coimas que involucran a la secretaria de la presidencia Karina Milei, hermana del presidente de la nación.

La nueva denuncia se originó en una investigación realizada por la periodista de TN Luciana Geuna.

En este caso se trata de una operatoria de sobreprecios orquestada desde las autoridades del PAMI. Según denunciaron oftalmólogos de todo el país, el organismo a cargo de Esteban Leguizamo compró insumos con precios de hasta siete veces por encima del valor de mercado. Se trata de lentes monofocales utilizados en las intervenciones por cataratas.

Hasta el mes de julio el organismo pagaba por cada unidad un valor de \$35 mil bajo la forma de un reintegro al profesional que realizaba la intervención que, además, facturaba sus propios honorarios. A partir de agosto, mediante la resolución 1737/25, el organismo decidió modificar la operatoria obligando a los profesionales a obtener los insumos en forma directa del propio PAMI. Para eso convocó a una licitación con el propósito de obtener esos insumos por un período de 12 meses.

La decisión, claro, debió redundar en una reducción del costo en tanto se trata de una compra masiva. Sin embargo, el monto superior a los \$80 mil millones que avaló en el contrato implica la compra de los lentes intraoculares por un valor de entre \$150 mil y \$300 mil por unidad. Entre cinco y siete veces el costo que reconocían pagar los profesionales en forma independiente.

La investigación difundida por TN da cuenta de algunos ejemplos que salieron a la luz a partir de los intercambios que los propios profesionales involucrados realizaron en un grupo de whatsapp de prestadores de la obra social de los jubilados y jubiladas. La prestadora Implantec S.A., por ejemplo, facturó 100 lentes Acryfold a un oftalmólogo a \$24.800 cada uno mientras que, a partir de la nueva resolución, el mismo producto fue facturado al PAMI a \$162.166. Visión Médica S.A. cotizó lentes marca Eyeol a \$28.249 mientras el PAMI las pagó \$279.704. La tercera marca de, "MSZ pasó un presupuesto de \$32.000 más IVA por una lente Auroflex" mientras que el organismo estatal a partir de agosto destinó \$177.939.

Además, el cambio de modalidad, denuncian los profesionales de la salud, dificultó la prestación y las intervenciones en tanto la logística adoptada no fue capaz de garantizar el insumo en los plazos indicados forzando reprogramaciones de las intervenciones quirúrgicas en detrimento de pacientes y profesionales.

PAMI, corrupción y los jubilados como rehenes
La ATE ratificó la denuncia periodística. Su secretario general, Rodolfo Aguiar señaló en su cuenta de la red social x que "desde el sindicato hemos comprobado la existencia de sobreprecios y el pago de retornos en la adquisición que la obra social hizo de lentes intraoculares para la operación de cataratas".

El dirigente puntualizó que la licitación pública 12/25, "con compras a Implantec, MSZ, Centro Óptico Casin, Visión Médica y VSA Alta Complejidad, alcanzan los \$80.730.354.421". Para Aguiar "esto es un escándalo y tienen que ir todo en cana".

A la vez señaló que "el bochorno es mayúsculo" en tanto "en provincias como Río Negro los dirigentes libertarios hacen proselitismo a través de la 'Campaña Visión'". Es decir que, denunció, "están vinculando su imagen a una Política Pública oftalmológica corrupta". A la vez denunció que "desde que asumiera este Gobierno, en la gestión de PAMI hayan eliminado todos los controles y las auditorías".

pionero
PRIMER DIARIO DE LA ATLANTIDA ARGENTINA

PUBLICACION EDICTOS JUDICIALES



2246 509820

**COOPERATIVA DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS
DE MAR DEL TUYÚ LTDA.**

CONCESIONARIA DEL SERVICIO CLOACAL

Calle 61 N° 336 TE. 02246-430067

Horario de atención: Lunes a viernes 8.30hs a 14.30hs. / Sábados: 8.30hs a 13.00hs

Incendio destruye parte del balneario AMGAA Beach en Mar de Ajó y creen que fue intencional

FARONOTICIAS. El siniestro afectó a la sede del Sindicato de Guardavidas (SUGARA), donde se dictan cursos y se realizan actividades sociales. Aún se investigan las causas, aunque se sospecha de un posible origen intencional.

Un incendio ocurrido en la madrugada del sábado destruyó gran parte del balneario AMGAA Beach, ubicado en la Costanera de Mar de Ajó, entre las calles Buenos Aires y Santa Fe. El espacio funciona desde hace décadas como sede del Sindicato Único de Guardavidas y Afines de la República Argentina (SUGARA), donde se dictan cursos de RCP, primeros auxilios y timonel, además de realizarse encuentros y actividades sociales.

Según explicó Gustavo Pierce, referente de prensa del sindicato, alrededor de las 5 de la mañana un vigilador de la empresa de seguridad contratada advirtió "varios focos de fuego en distintos sectores" y dio aviso inmediato a Bomberos y Policía.

"Lamentablemente, en un espacio que conseguimos hace más de 40 años en el Partido de La Costa para nuclearnos y capacitarnos, hoy tenemos que decir que no sabemos el motivo, pero sí el incendio nos genera la sospecha de que pudo haber sido intencional", señaló Pierce.

Por el momento, se aguardan los peritajes que determinarán las causas del siniestro. Desde SUGARA lamentaron profundamente las pérdidas materiales y resaltaron el valor simbólico del lugar para la historia de los guardavidas en la región.



Un auto chocó contra un caballo en La Lucila del Mar: el animal murió y tres personas resultaron heridas leves

FARONOTICIAS. El accidente ocurrió en la madrugada del martes sobre la Ruta Provincial Nº 11, a la altura del kilómetro 340. El vehículo era conducido por un hombre de 73 años, acompañado por dos personas más. Ninguno de los ocupantes sufrió lesiones de gravedad.

Un fuerte accidente se registró en la madrugada de este martes en la Ruta Provincial Nº 11, a la altura del kilómetro 340, en jurisdicción del Partido de La Costa.

Según informó Opinión de la Costa, un Chevrolet Tracker que circulaba en sentido descendente embistió a un caballo que se cruzó de manera imprevista sobre la calzada. El vehículo era conducido por un hombre de 73 años, oriundo de Aguas Verdes, quien sufrió algunos golpes, mientras que sus acompañantes —un hombre de 56 y una mujer de 67 años— no presentaron lesiones visibles.

El conductor relató que tres equinos aparecieron de forma repentina en la ruta y no pudo evitar el impacto contra uno de ellos. Tras la colisión, logró detener el rodado en la banquina central. El animal, una yegua alazán sin marca visible, murió en el acto.

En el lugar trabajó personal del Comando de Prevención Ru-



ral (CPR) de La Costa, Policía Científica, un veterinario policial y una ambulancia del Hospital de Mar de Ajó, que trasladó a los ocupantes para su atención. Luego de ser evaluados, recibieron el alta médica.

La causa quedó en manos de la UFID Nº 11 de Mar del Tuyú, a cargo del fiscal Pablo Gamaleri, mientras continúan las tareas para identificar al propietario de los animales.

pionero
PRIMER DIARIO DE LA ATLANTIDA ARGENTINA

PUBLICACION EDICTOS JUDICIALES



2246 509820



pionerodiario@gmail.com



pionero.diario

**COOPERATIVA
DE OBRAS
Y SERVICIOS
LAS TONINAS LTDA.**



**COS | COOPERATIVA DE PROVISIÓN
DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS
DE SAN CLEMENTE DEL TUYÚ LTDA.**

COSYC LAS TONINAS LTDA
TEL. (02246) 431086 E-MAIL:
info@cosyclastoninasltda.com.ar

CALLE 61 N° 336 TE 02246 430067
lun a vie. 8.30 a 14.30 | sab: 8.30 a 13 hs.

Lácteas al rojo vivo: cuatro gigantes al borde de la quiebra

AMBITO.COM. SanCor, ARSA, Lácteos Verónica y La Suipachense enfrentan deudas millonarias, plantas paralizadas, cheques rechazados y miles de puestos de trabajo en riesgo. El impacto golpea de lleno al interior productivo.

La foto actual de la industria láctea argentina expone un escenario de crisis sin precedentes. SanCor, ARSA, Lácteos Verónica y La Suipachense, cuatro nombres históricos del sector, están sumidas en parálisis productiva, concursos de acreedores, cheques rechazados por miles de millones de pesos y conflictos sindicales sin resolución. En conjunto, reúnen más de 2.200 trabajadores directos, la mayoría con salarios atrasados, suspendidos o directamente sin tareas. El derrumbe no sólo amenaza la supervivencia de las empresas, sino también el entramado social y económico de las localidades donde están insertas.

La caída dramática de estas compañías se terminó de precipitar este año. La combinación de consumo en baja, costos de producción en alza, tasas financieras prohibitivas y problemas de gestión generó un cóctel explosivo que aceleró el derrumbe. En paralelo, el mercado lácteo se está reacomodando: las segundas marcas ganan terreno no solo por el retroceso de estas grandes firmas, sino porque resultan más accesibles para consumidores golpeados por la pérdida del poder adquisitivo.

SanCor: el desguace de un emblema

La cooperativa SanCor, que supo ser la mayor láctea del país, continúa en concurso preventivo. Aunque se habían barajado proyectos de inversión o rescate en los últimos años, hoy las discusiones giran más en torno al desguace de activos que a la llegada de un socio estratégico.

La producción es marginal: apenas entre 50.000 y 60.000 litros de leche procesados por día, muy por debajo de su capacidad histórica. En el último año perdió 500 puestos de trabajo y hoy cuenta con 850 empleados, luego de retiros voluntarios, jubilaciones y despidos.

Con un pasivo que ya se estima superior a los u\$s400 millones, la cooperativa atraviesa una cuenta regresiva. El expediente concursal avanza lento y las plantas que alguna vez fueron emblema están prácticamente inactivas. La expectativa de que resurja como jugadora relevante parece cada vez más lejana.

ARSA: entre el concurso y la quiebra

El caso de ARSA (Alimentos Refrigerados S.A.), controlada por Vicentin y gestionada por la venezolana Maralac, es igual de dramático. Sus plantas de Arenaza (Buenos Aires) y Monte Cristo (Córdoba)

permanecen cerradas desde mayo y el personal denuncia que la empresa difícilmente vuelva a funcionar.

ARSA está en concurso desde marzo de 2024, con un pasivo reconocido de \$49.700 millones, más \$67.300 millones en garantías por la compra de activos a SanCor. Pero los números siguen creciendo: acumula más de 540 cheques rechazados por \$6.500 millones, según datos del Banco Central.

Los trabajadores denuncian vaciamiento de maquinaria y operaciones de facturación alternada con La Suipachense, también bajo control de Maralac, lo que derivó en una denuncia penal de ATILRA por defraudación. La Justicia dictó medidas cautelares para preservar activos, pero en el sector ya se habla directamente de quiebra inminente.

De los más de 500 empleados que tuvo, hoy menos de la mitad conserva vínculo con la empresa, aunque sin tareas concretas ni salarios al día. La comunidad de Arenaza, con apenas 2.500 habitantes, está devastada por la pérdida de su motor económico.

Lácteos Verónica: del top tres al PPC

Lácteos Verónica, con tres plantas en Santa Fe (Clason, Lehmann y Suardi), vive una de sus peores crisis. De los 700 trabajadores directos, la mayoría está con sueldos atrasados y medidas de fuerza. La empresa viene abonando los salarios en cuotas y ejecutó una serie de despidos, mientras la producción se encuentra en parálisis casi total.

La firma solicitó un Procedimiento Preventivo de Crisis (PPC) que le permitiría despedir al 30% del personal, reducir jornadas y pagar solo el 75% del salario como suma no remunerativa. El gremio ATILRA lo rechazó en bloque y Trabajo pidió más documentación, por lo que el trámite quedó frenado.

En el plano financiero, Verónica acumula 2.800 cheques rechazados por más de \$9.500 millones. Además, enfrenta denuncias por triangulación de activos con otras empresas de la familia Espiñeira, sus dueños.

En su mejor momento, procesaba un millón de litros diarios de leche; hoy, menos de 200.000. Las chances de recuperación se ven cada vez más reducidas.

La realidad es que el derrumbe de Verónica no empezó ahora. Desde 2017 la compañía vive en crisis, con cambios de conducción, problemas de gestión y de financiamiento que fueron minando su estructura. En aquel año, la familia Espiñeira —dueña de la marca— quedó en el centro de la escena al realizar un blanqueo millonario

de activos, con bienes en el exterior y una multa fiscal de \$63 millones. Ese episodio, aún recordado en la industria, dejó dudas sobre el manejo del negocio en tiempos de expansión. Tal como también sucede con esta crisis que los propios empleados señalan como "autofligada".

La Suipachense: la nueva caída

La crisis de La Suipachense, ubicada en la localidad bonaerense de Suipacha, es el último capítulo de un derrumbe que arrastra al sector. Con 150 trabajadores directos, la empresa quedó prácticamente acéfala tras la salida sin aviso de sus dueños, el grupo venezolano Maralac, que también gerencia ARSA. Desde entonces, la planta sobrevive con una operatoria mínima impulsada por los propios empleados, que intentan sostener las líneas básicas de producción para no perder del todo el mercado.

En sus mejores años llegó a procesar 250.000 litros diarios de leche; a mediados de julio, apenas recibía 40.000. Hoy, con los tamberos retirados por atrasos en los pagos, la producción está en cero. La situación financiera es alarmante: acumula 595 cheques rechazados por \$5.882 millones, y enfrenta deudas con proveedores de insumos, transportistas y hasta con las prestatarias de energía. El riesgo de corte de luz y gas es inminente.

La tensión social en Suipacha crece día a día. Más del 60% de las familias de la localidad dependen directa o indirectamente de la planta, que funciona desde hace más de 70 años como motor económico de la zona. El gremio ATILRA advierte que el cierre podría producirse en cuestión de días, mientras en la comunidad circula la versión de que los dueños habrían vaciado la compañía para forzar la quiebra.

Impacto en el interior productivo

Las cuatro crisis comparten un diagnóstico común: caída del consumo interno, avance de segundas marcas, altos costos laborales y falta de financiamiento. La macroeconomía recesiva, con inflación que aún persiste y la pérdida del poder adquisitivo, profundiza un cuadro que las empresas ya arrastraban.

El derrumbe no solo significa miles de empleos en riesgo. También golpea a los tambos remitentes, que pierden clientes, y a las economías regionales, que dependen de estas industrias como motores de actividad.

En el interior productivo, cada planta cerrada implica comercios sin ventas, transportistas sin trabajo y comunidades enteras sumidas en la incertidumbre. Lo cierto es que el futuro de SanCor, ARSA, Verónica y La Suipachense está hoy más cerca de la quiebra que de la reactivación.



Septiembre con Memoria en el Partido de La Costa

En el marco del Día Internacional del Detenido Desaparecido, la Dirección de Derechos Humanos de la Municipalidad de La Costa llevó adelante el pasado 30 de agosto un acto conmemorativo junto a la organización de Familiares. La jornada contó con la participación de vecinos y vecinas, quienes compartieron historias y reflexiones, además de intervenciones artísticas y culturales.

La actividad culminó con la colocación de cartelera informativa en la Casa de la Cultura y la Memoria de Mar del Tuyú que aborda temáticas vinculadas a los vuelos de la muerte y al accionar represivo durante la última dictadura en el Partido de La Costa.

Estas acciones se desarrollan en conjunto con el Ministerio de Justicia y Derechos Humanos de la Provincia de Buenos Aires, reafirmando el compromiso local con la memoria, la verdad y la justicia.

Muestra fotográfica itinerante: "Instantáneas por la Justicia y la Memoria"

Durante septiembre y octubre, el Partido de La Costa será sede de la exposición organizada por la Comisión Provincial por la Memoria. La propuesta invita a reflexionar sobre el vínculo entre pasado y presente a través de fotografías que marcan momentos significativos de la historia reciente, en un recorrido que conecta la memoria con la identidad y los derechos humanos.

La muestra podrá visitarse según el siguiente cronograma:

–Del 24 al 26 de septiembre: Centro Cultural de San Clemente del Tuyú (Av. Naval y Av. San Martín)



–Del 29 de septiembre al 3 de octubre: Espacio Multicultural de Mar de Ajó (Yrigoyen y Sacconi)

–Del 5 al 10 de octubre: Centro Cultural de Las Toninas (Avenida 7 N° 1645)

–Del 13 al 17 de octubre: Casa de la Cultura y la Memoria de Mar

del Tuyú (Calle 4 y 69)

De esta manera, la comunidad costera contará con diferentes espacios para encontrarse, dialogar y mantener viva la memoria colectiva, reafirmando el compromiso con los derechos humanos como parte fundamental de nuestra identidad.

Detuvieron a los autores del robo a los Bomberos y a un kiosco de San Clemente del Tuyú

FARONOTICIAS. Tras una serie de allanamientos, la Policía logró detener a dos hombres acusados de robar en el cuartel de Bomberos y en un kiosco de la calle Talas y 89. Se secuestraron elementos vinculados a las causas y una moto robada en Santa Teresita.

La investigación por el robo al cuartel de Bomberos y al kiosco ubicado en la intersección de Talas y 89 tuvo un giro clave en las últimas horas, cuando personal policial logró individualizar a los presuntos autores y detenerlos tras una serie de operativos.

Con órdenes de detención libradas por la Justicia, se realizaron tres allanamientos en distintos domicilios de la zona, donde se concretó la aprehensión de dos hombres sindicados como responsables de los ilícitos.

Durante los procedimientos, además, fueron secuestrados varios elementos de interés para ambas causas y se recuperó una motocicleta que había sido robada en Santa Teresita.

Las actuaciones quedaron bajo la órbita de la Fiscalía N°2 de Mar del Tuyú, a cargo del doctor Martín Prieto, que instruye las causas correspondientes.



Continúan los Cumple Fiesta en La Costa para todos los chicos y chicas de la comunidad

La Municipalidad de La Costa invita a las familias a sumarse a una nueva edición de "Cumple Fiesta", la propuesta comunitaria y gratuita que busca garantizar que todos los niños y niñas del distrito puedan celebrar sus cumpleaños en un espacio de encuentro, juegos y recreación.

La iniciativa, que recorre distintas localidades, convierte cada jornada en una verdadera fiesta comunitaria, donde no faltan las sorpresas, actividades lúdicas, meriendas compartidas y momentos pensados especialmente para que los más chicos disfruten junto a sus amigos, vecinos y familiares.

San Bernardo: sábado 6 de septiembre, de 14.00 a 17.00, en el CAPS San Bernardo (Falkner y Jujuy).

San Clemente: sábado 6 de septiembre, de 14.00 a 17.00, en el CAPS San Martín (calle 39 y 54).

Organizado por la Secretaría de Desarrollo Humano, Cultura y Comunidad, en articulación con la Dirección General de Inclusión Artística y la Dirección de Centros Comunitarios, el programa Cumple Fiesta se consolida como un espacio de integración social, pensado para fortalecer los lazos comunitarios y acompañar a las familias en el crecimiento de sus hijos.



El Tesoro vende dólares y dispara un doble riesgo

ELDESTAPEWEB. El Tesoro comenzó a desprenderse de dólares para contener las presiones cambiarias. Es una medida desesperada que refleja la debilidad estructural del plan económico de Milei y Caputo. Con vencimientos en pesos y en moneda extranjera cada vez más pesados, riesgo país cerca de 900 puntos y sin acceso al crédito internacional, irrumpe el peligro de la doble D: Devaluación + Default.

En otra movida financiera desesperada para evitar el naufragio, el equipo económico anunció que el Tesoro Nacional intervendrá directamente en el mercado de cambios, una jugada que pone en evidencia la creciente presión cambiaria que está acorralando al gobierno de Milei.

Esta medida no rompe el acuerdo con el FMI, porque la condición no difundida, impuesta por el organismo financiero, se refiere a que el Banco Central no puede vender dólares del préstamo de 20.000 millones de dólares, de los cuales ya fueron desembolsados 14.000 millones de dólares. Pero está a un paso de que se caiga si el gobierno de Milei sigue derrapando en el manejo monetario y cambiario.

En apenas 20 meses de gestión económica, el régimen cambiario pasó del crawling peg (ajuste mensual, primero del 2% y luego del 1%) a uno de bandas cambiarias, para ahora ser indiferente el piso y el techo de la banda porque pasó a ser intervenido en forma directa por el Tesoro.

El equipo económico en pleno, junto al presidente Javier Milei, ha quedado en ridículo, al defender durante varios meses que existía la flotación libre del tipo de cambio oficial. El archivo los condena.

Se derrite el programa monetario y cambiario de Caputo y Milei. Los dólares que el Gobierno puede vender ahora son los comprados por el Tesoro Nacional con los pesos del superávit fiscal, que hoy suman unos 1650 millones de dólares, y que inicialmente estaban destinados al pago de intereses y capital de deuda en dólares, con vencimiento en enero próximo.

Los dólares que ofrecerá el Tesoro fueron adquiridos con los pesos obtenidos del superávit de las cuentas públicas, saldo conseguido a través de un ajuste brutal de las obras públicas, de los haberes de jubilados y empleados estatales, de programas sociales y de retención indebida de recursos de las provincias, entre otras partidas presupuestarias.

La medida, comunicada por el secretario de Finanzas, Pablo Quirno, vía la red social X, se presenta como un intento de "contribuir a la liquidez y al normal funcionamiento" de la plaza cambiaria.

Otra señal de insolvencia de la economía liberal-libertaria. El Banco Central está impedido de actuar en el mercado spot (contado) debido a las condiciones del acuerdo con el FMI, que establece bandas de flotación y prohíbe la venta de los dólares del préstamo. Ante esta restricción, el Tesoro aparece como el actor alternativo dispuesto a encarar una misión que los mercados consideran insostenible: usar parte del superávit fiscal acumulado —unos 1650 millones de dólares depositados en el Banco Central— para contener las presiones del mercado cambiario. Lo hace a través de la mesa de dinero del Banco Central.

El contexto es alarmante: el riesgo país se acerca a los 900 puntos y, por lo tanto, el gobierno de Milei sigue sin capacidad de financiamiento externo y refleja otro fracaso del equipo económico y del FMI: la apuesta era que el acuerdo sirviera como golpe de confianza para seducir a inversores de deuda argentina.

El resultado fue el opuesto, como enseñan episodios previos: cuando un país corre a abrazarse en forma desesperada al FMI, que es el prestamista de última instancia de las finanzas globales, es una señal de estar al borde de la insolvencia. El saldo fue el previsible: el riesgo país subió de 550 a 900 puntos, lo que implica acceso vedado



al financiamiento voluntario del mercado internacional.

El costo socioeconómico inmenso de la estrategia monetaria y cambiaria de Milei

Frente a este escenario, la intervención del Tesoro solo alivia momentáneamente las tensiones cambiarias, pero, al mismo tiempo, erosiona la capacidad de pago del Estado para próximos vencimientos de deuda. Por ejemplo, en enero próximo debe afrontar vencimientos por unos 4300 millones de dólares.

Esta dinámica financiera y cambiaria en continuo deterioro de la solvencia de la economía refleja el costo real de las políticas monetarias restrictivas y del desorden cambiario: tasas elevadas, encajes récord, ventas en la plaza dólar futuro y ahora liquidaciones directas desde el Tesoro.

Todos estos instrumentos monetarios y cambiarios de intervención en el mercado apuntan a sostener artificialmente el tipo de cambio, mientras asfixian la actividad económica y empeoran los indicadores sociales.

Milei ha definido una economía en recesión, que sacrifica capacidad de pago en función de la estabilidad cambiaria, con el exclusivo objetivo electoral de evitar la devaluación antes de la apertura de las urnas el 26 de octubre próximo.

El Gobierno está rifando los dólares que estaban destinados a pagar la deuda

Si Milei y Caputo pensaron que estas tensiones podrían evitarse hasta octubre, subestimaron el tradicional comportamiento de cobertura cambiaria previa a elecciones, más aún cuando existe consenso acerca del atraso cambiario inducido deliberadamente por el programa económico.

El frente externo está inmerso en un ciclo de deterioro: el superávit de las cuentas externas depende de una recesión que derrumbe las importaciones, el ahorro en divisas de las personas se está acelerando y el déficit del rubro Servicios (que incluye Turismo) sigue aumentando.

La fragilidad del esquema no solo se manifiesta en la urgencia por frenar el dólar antes de las elecciones. También aparece en el calendario de vencimientos de deuda pública, que se acumulan en los próximos meses y condicionan la sustentabilidad del programa económico.

En el corto plazo, el Tesoro enfrenta compromisos en pesos que, si bien pueden ser refinanciados parcialmente con colocaciones en el mercado local, muestran un límite: los bancos y fondos de inversión ya cargan con un nivel récord de títulos públicos. La estrategia de Caputo consistió en canjes y reestructuraciones de corto plazo, lo que generó un perfil de vencimientos concentrado y de difícil manejo. Entre septiembre y diciembre se suman vencimientos por unos 20 billones de pesos en títulos ajustados por inflación y por tipo de cambio, que obligarán al Tesoro a ofrecer mayores rendimientos para evitar un reperfilamiento (en la práctica, un default selectivo).

La presión más severa se encuentra en los vencimientos en dólares. En enero de 2026, el Gobierno deberá afrontar pagos por unos 4300 millones de dólares, que se suman a una curva de compromisos crecientes con organismos internacionales. Sin acceso al mercado voluntario de crédito, la única fuente de divisas para cumplir es la utilización de reservas del Banco Central.

El plan económico está haciendo agua

La lógica del plan liberal-libertario es circular y sin salida: para garantizar los pagos de deuda, se necesita crecimiento que genere recursos genuinos, pero el plan económico, centrado en la recesión y la restricción monetaria, impide ese crecimiento. La política de tasas de interés elevadas, el ajuste del gasto público y la parálisis de la obra pública anulan la posibilidad de dinamizar la actividad y, en consecuencia, de mejorar la capacidad de repago.

El resultado se refleja en el riesgo país, que se ubica cerca de los 900 puntos básicos. Ese indicador sintetiza la percepción internacional de que la economía de Milei no tiene cómo refinanciar sus vencimientos en el mercado voluntario de crédito. O sea, el mensaje de los financistas es que solo podrá pagar la deuda sacrificando reservas o profundizando el ajuste interno.

La combinación de deuda creciente, recesión y clausura de las puertas para acceder al crédito externo define un cuadro de insustentabilidad que ni el maquillaje electoral de corto plazo puede disimular. La reciente decisión de utilizar dólares del Tesoro para intervenir en el mercado cambiario es, en ese marco, un factor de mayor vulnerabilidad. Cada dólar que se destine a contener la cotización es un dólar menos disponible para cumplir con los vencimientos de deuda en moneda extranjera.

Milei y Caputo están arrastrando la economía, de este modo, al peligro de la doble D: Devaluación + Default.



OFICINA DE GESTIÓN DE
RECLAMOS
0800 999 8324



Se lanzó una nueva edición de "Poné Pausa": el concurso que invita a estudiantes a crear cortos con impacto social en La Costa



Ya está abierta la inscripción para participar de una nueva edición del concurso Poné Pausa, dirigido a estudiantes de nivel secundario del Partido de La Costa. La iniciativa, impulsada por la Municipalidad de La Costa a través de la Secretaría de Desarrollo Humano, Cultura y Comunidad, propone la realización de cortometrajes de ficción de hasta 3 minutos de duración, con la opción de sumar también un afiche digital publicitario.

Los trabajos deben abordar alguna de las siguientes temáticas:

- Identidad nacional
- Educación ambiental integral y realidad costera
- Formación ciudadana
- Educación vial y accidentología
- Prevención del consumo problemático y acciones
- Educación sexual integral (ESI)
- Ciudadanía responsable en el entorno digital
- Nuevo régimen académico

Los cortos deberán estar subtítulos y evitar lenguaje ofensivo. Podrán participar alumnos y alumnas de escuelas secundarias y de educación especial, tanto de gestión estatal como privada.

La inscripción se realiza a través del sitio web <http://www.ponepau.com.ar> y debe imprimirse con el aval de la institución educativa. Cada curso podrá presentar un máximo de tres cortos, siempre que los grupos no repitan integrantes. Las producciones podrán enviarse mediante un link de Google Drive al correo oficial del concurso o entregarse en pen drive en formato MP4 a un referente municipal. La fecha límite de presentación es el lunes 6 de octubre.

Cada escuela contará con profesores auspiciantes que acompañarán el proceso: difundirán las bases, trabajarán en clase los fundamentos teóricos de las temáticas, orientarán a los grupos y supervisarán los proyectos.

Un jurado evaluará las producciones en base al cumplimiento de las bases, la creatividad y la calidad de realización. Las escuelas ganadoras recibirán premios, y todos los participantes obtendrán diplomas. Además, los cortos seleccionados se proyectarán en la gran final, serán emitidos en medios de comunicación y publicados en línea.

Para más información, consultar el reglamento o completar la inscripción, se debe ingresar a <http://www.ponepau.com.ar>.

EDICTO

El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial Nro. 3 Secretaría Única del Departamento Judicial de Dolores, en los autos caratulados: "DIUBERTTI MARIO ELISEO S/ SUCESION AB-INTESTATO" Expte N°74546 cita y emplaza por treinta días a los herederos y acreedores de MARIO ELISEO DIUBERTTI.- 8 de agosto de 2025. ARBELECHE Adolfo Marcos. SECRETARIO

EDICTO

El Juzgado de Primera instancia en lo civil y comercial N° 2, del Departamento Judicial de Dolores, cita y emplaza a los Sucesores de Mercedes Leonor Castaño, DNI. N° F0512819, en los autos: REYNOSO GERMÁN ANÍBAL Y OTRO/A C/ CASTAÑO MERCEDES LEONOR Y BENTABERRY HORACIO OMAR S/ PRESCRIPCIÓN ADQUISITIVA LARGA, Número de causa: 62929, para que en el término de diez días comparezcan a hacer valer sus derechos, bajo apercibimiento, en caso de incomparecencia, de designarse defensor oficial para que los represente.- (arg. art. 341 del CPCC).-

